
平成 30年度 立川市子ども委員会 

『緑化活動』部会 活動報告 

 

私たちは、自分たちが住んでいる街『立川市』を緑で綺麗にしたい、花で色とりどりの街にした

いという思いから『緑化活動』をテーマに一年間活動をしてきました。 

 

◇身近で行われている『緑化活動』について調べる 

身近で行われている『緑化活動』について調べてみました。 

・PTAや子ども会による地域清掃。 

・自治会の方による草むしりや公園の整備。    

・学校へ芝生やグリーンカーテンを植える。 

・植物の種を配る。 

 

調べた結果、私たちが思っているよりも様々な『緑化活動』が身近で行われていることが分かり

ました。種を配ることで緑が増える、草むしりや公園の整備をすることで綺麗な街を維持できる、

グリーンカーテンで二酸化炭素を減らせるなどの意見もでて、身近な『緑化活動』の一環として市

役所の屋上を見学し、整備や維持の難しさを実感しました。そこで実際に緑化活動をしている方や

経験者にお話を聞くことにしました。 

 

◇実際に緑化活動をしている方や経験者にインタビュー 

 お花屋さんや残堀川で活動をしている方、公園緑地課の方にお話を聞きました。 

・活動をすることで緑が増えた、景色がよくなる。 

・活動をしているのは高齢者の方が多い。 

・外で活動するので夏は暑く、冬は寒くて大変。 

・整備や維持をしている団体がある。 

・ベランダなどで外から見えなくても緑を育てるのは大切なこと。 

・植物を大切にしたいと思う気持ちは、人を思いやる気持ちと同じ。 

話を聞いて私たちは、『身近でできる緑化活動とは』について話し合い、『栽培セット』という

意見に着目しました。そして緑化の整備や維持について、公園緑地課の方に教えてもらった団体の

緑化推進協力員の方に話を聞くことにしました。 

屋上見学の様子 



◇緑化推進協力員の方にインタビュー 

緑化推進協力員とは 

・現在市内７つの地域で花の育成や植え付けなどを行うボランティアのこと。 

・富士見町、柴崎町、錦町、羽衣町、曙町、高松町、栄町の７つの支部がある。 

・各地域で身近な花壇やまちかどにおいて『花いっぱい運動』を推進している。 

 緑化推進協力員の方は活動内容や植物の育て方に加えて、立川市に緑をもっと増やすには「自ら

が行動することが大切、身近な場所で花や野菜を植えてみてください」と教えてくれました。そこ

で私たちは、実際に花の植え付け作業の様子を知りたいと思い、子ども未来センターへ活動を見学

しに行きました。 

 

◇子ども未来センターへ活動見学 

   

 

 

 

 

 

・年に３回、季節に合わせた花を植えている。 

・参加者はご高齢の方が多かった。 

・人を集めることや水やりをするのが大変。 

 

見学に行き、私たちは若い人たちにももっともっと緑化に興味をもって

もらいたいと思いました。見学の最後に花の苗をいただいたので、羽衣児

童館のウッドデッキにあるプランターへ、実際に植えてみました。活動を

見学したときのことを思い出しながら、土を整え、丁寧に植え替えて水を

やりました。実際にやってみることで、活動の大変さを少しですが感じら

れたように思いました。 

 

 

 

 

 

 

 

活動見学の様子 

実際に植えている様子 



私たちは活動を通じて、『身近なところで緑化活動が行われていること』『活動をしているのは

高齢者の方が多いこと』『緑化活動で一番大変なのは維持をすること』を知りました。このことか

ら、『若い人や多くの人に緑化活動へ興味をもってもらう、参加してもらう』『活動の団体が増え

ていくきっかけにする』ことを目的に、どのような栽培セットが良いかをアンケートで聞いてみま

した。 

アンケートでは 

・セットがあったらやってみたい。 

・ベランダや庭で育ててみたい。 

・土などが全部セットになっている物がほしい。 

という意見があり、これをもとに栽培セットの内容を決めました。 
 

○栽培セットの内容 

・ビオラの種（一年中育てることができる） 

・プランター（牛乳パックを再利用する） 

・土や肥料（リサイクルセンターからもらう） 

・手作りの説明書 

（栽培セットを作成した目的や育て方 

 お花が綺麗に育つポイントなどを記載する） 

 

 

○手作りの説明書 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

牛乳パックのプランター 



◇年間のまとめ 

私たちは、『緑化活動』について考え、一年間の活動をしてきました。身近な『緑化活動』につ

いて調べる、実際に緑化活動をしている方や経験者、緑化推進協力員の方にインタビューをする、

活動を見学することで、緑化活動の現状や大変さを学ぶことができました。そのことから、栽培セ

ットを配布することで、ゆくゆくは緑化を身近に感じてもらい、若い人や多くの人が緑化に興味を

もって活動に参加し、立川市が緑と花でいっぱいの街になると考えています。 

 

 以上のことから、『緑化活動』部会では、次のことを立川市に提案します。 

 

  

 

 

 

 

 

以上 

 

 

 

立 川 市 へ の 提 案 

○立川市の緑化活動を知ってもらう 

○気軽に緑化活動ができるよう、栽培セットの継続的な作成と配布 


